

Michel Levy à Ingwiller chevalier des Arts et des lettres

Dimanche, le député Patrick Hetzel a remis l'insigne de chevalier de l'ordre des Arts et des lettres à Michel Levy dans le hall d'accueil de la mairie. Le récipiendaire, dernier homme de la communauté israélite locale, a œuvré avec acharnement pour la restauration de la synagogue et qu'il continue d'animer.

Depuis qu'il est revenu dans sa ville natale il y a 11 ans, il s'est fait un peu le gardien de la mémoire de la synagogue. « En 1843, on comptait 598 juifs à Ingwiller, sur 1 200 habitants » cite Michel Levy. Cette synagogue, qui concentre beaucoup de souvenirs pour lui, est un peu comme sa seconde maison. Il est d'ailleurs devenu président de l'association « Les Amis de la Synago-



gue d'Ingwiller » et passe son temps à y faire les visites par « respect pour les gens qui ont vécu ici » dit-il. Il a porté à bout de bras la restauration de la synagogue en s'investissant totalement dans un projet qui a duré près de quatre ans. Cette grande rénovation menée jusqu'en août 2014 a permis de tirer de son état de délabrement le lieu de culte avec la réfection du toit, de la façade et des vitraux. Et il a d'autres projets en tête : la rénovation des vitraux du premier étage et l'installation de lustres au plafond, comme il y en avait avant.

Pour le maire Hans Doeppen, « à travers l'engagement de Michel Levy, nous avons le plaisir d'honorer un citoyen qui fait honneur à notre ville ». Jean-Paul Kling, le président du consistoire israélite du Bas-Rhin a lui aussi salué la passion du récipiendaire : « Par son refus de laisser basculer nos pierres dans l'oubli, Michel Levy, à son échelle, nous permet de vivre pleinement notre présent et d'envisager notre futur avec optimisme et enthousiasme ». En s'adressant au récipiendaire, Etienne Burger, le vice-président du conseil général, a salué « une passion qui permet à l'édifice restauré de vivre une nouvelle vie ». Le député Patrick Hetzel a souligné le combat du mieux vivre ensemble que mène Michel Levy et a ajouté « vous êtes un passeur de mémoire et de partage ». Et avant la remise de l'insigne et l'aubade musicale, la présidente du groupe interreligieux Elisabeth Roth s'est jointe aux félicitations et lui a remis un joli bouquet.